

14.12.2023

Pressemitteilung 09/2023

Auf den Spuren des gerechten Kaffeehandels

Neuer Film „Die Rache der Korrupten“ von Ruedi Leuthold (Lindenfilm)

Es sind harte Zeiten für die guatemaltekischen Fedecocagua-Kleinbäuerinnen und -bauern: mit „Die Rache der Korrupten“ gibt der schweizer Filmemacher Ruedi Leuthold ihnen eine Stimme und lässt sie mit ihren Bedenken zu Wort kommen.

Sie sind Pioniere auf dem Gebiet des gerechten Kaffeehandels: Die action 365 und Fedecocagua wissen seit 50 Jahren, was gerechter Handel ist.

Fedecocagua ist ein Dachverband mit rund 150 lokalen Genossenschaften.

Sie sorgen für ihre Mitglieder und bieten den Familien der Kaffeebauerninnen und -bauern soziale und wirtschaftliche Strukturen, die der Staat Guatemala nicht hervorbringt.



Was es heute bedeutet, ein Kaffeeland zu bewirtschaften, erzählen in diesem Film die Kaffeebauerninnen und -bauern der Fedecocagua am besten selbst. Unter welchen Entbehrungen sie seit der Verhaftung des Generaldirektors im März 2023 leben und leiden müssen, das schildert der Kurzfilm anschaulich. Auch erste hoffnungsspendende Tendenzen durch den neu gewählten Präsidenten Bernardo Arévalo werden thematisiert.

Genossenschaft ist ein Erfolgsmodell für Basilio Chales (Kaffeebauern): „Fedecocagua arbeitet seit über 50 Jahren mit ihnen [Kaffeebauerninnen und -bauern] zusammen und das sind Bauern, die nicht über ein großes Einkommen verfügen, aber Kaffee gibt ihnen alles für ein besseres Leben. Es ist nicht nur für Guatemala ein Vorbild für gemeinschaftliches Arbeiten, sondern auch international.“

„Die Rache der Korrupten“ erzählt den langen Weg der Kaffeebauerninnen und -bauern: Mit ihrer eigenen Stimme vermitteln sie, was ihnen die Genossenschaft im Leben gegeben hat und was es für sie bedeutet, den Generaldirektor der Fedecocagua Ulrich Gurtner durch die Verhaftung „verloren“ zu haben. Das autoritäre Vorgehen des korrupten Staates gegen die Selbstbestimmung, Rechtsstaatlichkeit und Demokratie zeigt eine deutlich erhöhte Medienaufmerksamkeit auf die Entwicklungen im Land.

Christliche
Öffentlichkeitsarbeit
Vertrieb von Produkten
indianischer
Genossenschaften

indigena

Kennedyallee 111a
60596 Frankfurt/M.
Telefon 0 69 - 68 09 12-33
Telefax 0 69 - 68 09 12-12
eMail: verlag@action365.de
www.action365.de

Nicht nur Kaffeebäuerinnen und -bauern der Fedecocagua und deren Generaldirektor Ulrich Gurtner sind den Repressionen des korrupten Staates ausgesetzt, sondern auch andere Organisationen bis hin zu Parteien und dem neu gewählten Präsidenten Bernardo Arévalo. Die Hoffnung liegt auf ihm und er schildert die Situation ganz deutlich: „Das ist es, was wir hier haben, ein autoritäres Regime, das mit dem Anschein demokratischer Regeln regiert. Gar nicht im Dienste der Demokratie [...].“

Trotz der prekären Lage lassen sich die Kaffeeleinbäuerinnen und -bauern von ihrer Grundstimmung nicht unterkriegen: „Fedecocagua wird wieder aufstehen – besser und mit mehr Kraft. Es ist ein langer Weg und wir brauchen die Unterstützung [...] für eine bessere Zukunft“, insistiert Basilio Chales.

„Die Rache der Korrupten“ zeichnet ein authentisches und aktuelles Portrait der Menschen aus Guatemala und den Kampf um den gerechten Handel mit dem globalisierten Produkt Kaffee.

Textlänge: 2.967 Zeichen

Diesen Text finden Sie als PDF im Internet unter www.action365.de/presse.

Pressekontakt

Silke Zäh

Verlag der action 365
Kennedyallee 111a
60596 Frankfurt am Main
Tel.: 069-680912-15
presse@action365.de

Die action 365 ist eine ökumenische Laienbewegung, gegründet in Deutschland in den 1950er Jahren. Charakteristisch ist die praktische Ausrichtung: Es genügt nicht bei der Problemdiskussion zu verharren und Missstände anzuprangern. So ist beispielsweise seit 1973 der Vertrieb von gerecht gehandelten Produkten indianischer Genossenschaften aus Guatemala eines der wichtigsten Projekte. Das allgemeine Ziel der action 365 ist es, über die Grenzen von Konfessionen und Nationen hinweg das Gemeinsame, nicht das Trennende im Glauben vieler Menschen in den Mittelpunkt zu stellen – und das jeden Tag, 365 mal im Jahr.

Christliche
Öffentlichkeitsarbeit
Vertrieb von Produkten
indianischer
Genossenschaften

indigena

Kennedyallee 111a
60596 Frankfurt/M.
Telefon 0 69 - 68 09 12-33
Telefax 0 69 - 68 09 12-12
eMail: verlag@action365.de
www.action365.de